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Les membres  
de la mission d’Arémau 

 
 
 

 
 

Marie-Claire RIVOIRE 
Membre du Conseil d’Administration d’Arémau 

17, rue de la Magnanerie – 38000 Grenoble 
Tél. 04 76 42 00 13 – Port. 06 81 02 82 15 

marie.claire.rivoire@gmail.com 
 
 
 
 
 
 

Colette FILLION-NICOLLET 
Adhérente d’Arémau 

10, rue Mortillet - 38000 Grenoble 
Port. 06 12 52 71 95 
fillionco@orange.fr 

 
 
 

 

��  ��  ��  

Présentation de la mission d’Arémau  
du 7 au 22 octobre 2015 

 

 La mission, composée de deux membres de l'association Aremau, Marie-Claire Rivoire et 
Colette Fillion-Nicollet, s’est rendue en Mauritanie du 7 au 22 octobre 2015.  

 

Le programme de la mission était le suivant : 

1. A Nouakchott 

• du 7 au 9 octobre 

� Rencontrer les membres de l’Association des résidants de Thialgou à Nouakchott (ART) afin de 
planifier leur convoyage jusqu’à Thialgou, commune de Boghé, région du Brakna et d’y 
organiser leur séjour. 

• du 20 au 21 octobre 

� Rencontrer, à l’école Capitale 7, le Directeur pour lui remettre des livres destinés à alimenter 
en ouvrages la bibliothèque, des ballons et évoquer le projet de construire une fosse septique 

pour assainir l’évacuation provenant des latrines. 

� Remettre au centre ophtalmologique de Tayaret un lot conséquent de lunettes. 
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2. A Thialgou du 10 au 14 octobre 

• Rencontrer les représentants de la société civile et les élus municipaux dans le cadre d’échanges 
existants depuis avril 2008.  

• Procéder au suivi des réalisations et des interventions de l’association, principalement en s’intéressant 
à l’état des lieux des deux blocs de 3 classes, du bloc des 6 latrines, de la bibliothèque associative, 
des jeux de plein air, de l’atelier de couture, du potager de la coopérative des femmes. 

• Rencontrer l’entrepreneur M. Kénémé et la commission de suivi des travaux afin de procéder à une 

visite de chantier concernant la construction dans l’école d’une salle des maîtres et du bureau de 
Directeur, financée par notre association. 

• S'entretenir avec le Directeur de l’école pour évoquer et consolider la correspondance établie entre 

le collège de Fenouillet et l’école du village. 

• Au Dispensaire, remettre des articles de soins. 

• En concertation avec les associations locales, lister les projets prioritaires souhaités par les Thialgou. 

3. A Atar du 18 au 20 octobre 

• Rencontrer M. Ahmed Ould Jiyid, président de l’association El Velah, et visiter la palmeraie 
internationale associative Wade Seguelill dans laquelle notre association parraine deux palmiers 

dattier. 

• Madame Colette Fillion-Nicollet résidera à Atar jusqu’au 15 décembre pour le suivi des actions qu'elle 
a entrepris dans le cadre de l'association de la Palmeraie dont elle est Présidente : 

- Procéder au suivi de la palmeraie et aussi à la plantation de jujubiers et de moringas. 

- Développer le maraichage en utilisant la technique d’agroforesterie en collaboration avec M. 
Mansour N’Daye. 

��  ��  ��  

Déroulement de la mission 
 

A Nouakchott - les 8 et 9 octobre 
 

• Le 8 octobre à 20 h 30 -  Réunion chez M. Oumar Lam 

Sont présents les membres de l'ART et des représentants de l'ASCJT 

Les représentants de l’ART proposent un départ de la mission le 10 octobre pour Thialgou, le  
9 octobre étant consacré à la préparation du voyage et à l'élaboration du programme des 
rencontres et visites pendant le séjour à Thialgou. 

 

 

 

 

 

 

 

    

Participent à la réunion : Aremau : Marie-Claire Rivoire - Colette Fillion-Nicollet  

ART et ASCJT : Lam Oumar Amadou - Lam Moctar Boukari - Yall Mohamedou  Ibrahima - Lam Abdoulaye - N'Diaye Baba- Tall Boukary - 

Lam Amadou Alhousseïnor - Dia Youssouf Elimane - Lam Abou Amadou - Yall Alassane Amadou 



Rapport mission Mauritanie –octobre 2015 - MC Rivoire 

 Page 5 sur 32 

A Thialgou du 10 au 14 octobre 

• Le 10 octobre à 11 h 30 - Arrivée de la délégation à Thialgou 
et accueil par les habitants du village 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Réunion d'échanges de civilités et présentation du programme du séjour à Thialgou. 

 Les représentantes d'Aremau sont accueillies par Lam Aliou qui leur souhaite la bienvenue au nom du 
village. Il rappelle toutes les actions entreprises par Aremau depuis 2008 pour Thialgou et le travail 
acharné des bénévoles en France pour les mener à bien. 

 Pendant le séjour, les rencontres avec les Parents d'élèves, la coopérative des femmes et les jeunes 
seront privilégiées. 
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• Organisation des rencontres et réunions pendant le séjour à Thialgou  

DATE HEURE ACTIVITES 

10 oct. 2015 11 h 30 Arrivée et accueil à Thialgou au domicile de la famille Wagne 

12 h 00-13 h 30 Echanges de civilité et présentation du programme de la visite 

13 h 30- 16 h Déjeuner- repos 

17 h- 19 h Visite école : les latrines et nouveau chantier, rencontre avec M. Kénémé 

21 h Rencontre  avec les jeunes 

11 oct. 2015 9 h-11 h Rencontre avec le responsable du poste de santé 

11 h -13 h Visite de la bibliothèque 

13 h- 17 h Pause déjeuner et repos 

17 h- 19 h Rencontre avec la coopérative féminine 

19 h- 21 h Pause 

21 h Rencontre avec les parents d’élèves 

12 oct. 2015 9 h-10 h Visite du potager 

10 h-11 h Visite des rizières 

11 h-13 h Visite de courtoisie à M. le Maire de Boghé, Hakem 

Rencontre avec le Président de l’Association des diabétiques 

17 h-19 h Rencontre avec l’équipe des Enseignants de l’école 

 13 oct. 2015 8 h-12 h Voyage à Kaédi 

21 h Synthèse de la visite 

14 oct. 2015 7 h. Départ Thialgou - Retour NKT 

• le 10 octobre à 17 h 30 
 - Visite de l'école 

 

La première visite est consacrée à 
l'école et aux chantiers dans son 
enceinte finis et en cours, en 

présence du corps enseignants et 
des enfants. 

 

 

Les nouvelles latrines 

La rentrée scolaire n'ayant pas encore eu lieu, tous les locaux sont fermés à clefs dont les latrines. 

Le grand ménage de rentrée n'a pas été encore fait. D'après le Directeur, il doit se faire les jours 
précédents la rentrée par le personnel de l'école et par les parents d'élèves. 

De fait, les latrines et les salles de classes, fermées depuis la fin de l'année scolaire, ne sont pas 
entretenues et pleines de sable. La saison d'hivernage n'étant pas encore finie, les bâtiments subissent 
encore les intempéries. 

Ceci étant dit, les latrines sont du plus bel effet (bleues côté garçons, rose côté filles !). 

L'eau coule au robinet du lavabo et dans les toilettes. Les chasses d'eau fonctionnent mais il manque 

dans certains WC le cordon pour les actionner.  

J'attire l'attention sur le fait qu'il faut les remplacer pour la rentrée. 

Côté garçons, l'eau du robinet hésite à couler. On  me dit que c'est un problème de pression de l'eau. 

A vérifier à l'avenir si ça fonctionne. 

Le directeur et les représentants du village sont très fiers de cette construction… et les enfants sont 
contents ! 
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Le Bâtiment "Bruguières" 

On constate une fissure sous une fenêtre à l'extérieur. Il paraît qu'elle 
avait été déjà signalée lors de la mission de 2014. 

De même, des fissures sont apparues autour des crochets-arrêts des 
volets. 

Il semblerait que M. Diallo, qui devait s'occuper de cette malfaçon, 
n'interviendra plus sur l'école compte-tenu qu'il n'a pas eu le marché 
du bâtiment de bureaux des enseignants. 

A l'intérieur des classes, les 
interrupteurs pendouillent et peuvent 
présenter un danger pour les enfants. 

Si j'ai bien compris, il ne faut 
plus compter sur M. Diallo 
pour toutes les malfaçons 

mais voir avec M. Kénémé s'il 
est en mesure de reprendre 
les malfaçons. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Les garçons, devant les latrines qui leur sont destinées, remercient Aremau par 

un grand "Merci" chanté 

 

 

 

 

Le directeur de l'école nous fait visiter une salle de classe du bâtiment. 

 

Sur le mur, derrière les enfants, la fixation des crochets-

arrêts des volets laisse à désirer. 

Fissure dans le mur sour la fenêtre 

Interrupteur dans une classe 

Crochets-arrêts 

Les latrines des filles. 

Vue de l'extérieur et vérification 

des arrivées d'eau. 
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Le Bâtiment "Conseil Régional" 

Les portes en ferraille commencent déjà à rouiller.  

Nos accompagnants nous font remarquer la mauvaise qualité du métal utilisé.  

Certaines poignées de portes et les gonds sont déjà abîmés ou défectueux.  

Les arrêts de volets sont tous déformés car faits dans un "matériau" trop tendre. 

 

 

 

 

 

 

Les tableaux noirs sont fissurés et la peinture ne permet d'écrire correctement.  

Normalement, ils devraient être repeints - à vérifier si cela aura été fait ? 

 

 

 

 

 

 

 
Le bâtiment en construction du directeur et instituteurs 

Le chantier nous fait très bonne impression. Il est 
extrêmement bien tenu et propre. Contrairement 
à ceux de M. Diallo vus les années précédentes, 
tout est bien rangé et stocké. 

M. Kénémé est un entrepreneur "moderne". Il 

regrette de n'avoir pu utiliser la méthode de 
fabrication des parpaings avec les moules car il ne 
maîtrisait pas la technique.  

Normalement, le chantier devait se terminer à la 
mi-novembre. 

Pendant que nous étions là, les ouvriers, dont le 

responsable du chantier, ont déposé du matériel 
dans la salle de classe qui sert de dépôt pendant 
le chantier. 
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Classes inutilisées pour l'instant à cause  
de problèmes de fenêtres qui ne sont pas étanches. 

Ce problème de fenêtres devrait se résoudre. Elles 
devraient être réparées. 

Les tableaux sont aussi à refaire. 

Les deux classes seront à nouveau utilisées quand ces 
problèmes seront résolus. 

 

Le bloc de classes inutilisé du fait de sa dangerosité 

Ce bâtiment pose problème car deux options se 
présentent : soit sa destruction soit sa restauration. 

Deux entreprises ont été consultées, dont celle de M. 
Diallo, pour savoir ce qu'il conviendrait de faire. Les 
avis étant divergents, aucune solution n'a été prise 
pour l'instant. 

La destruction coûte très chère et une restauration ne 
serait envisageable que si l'état actuel du bâtiment le 

permet. A priori, personne n'est d'accord à savoir si 
c'est possible ou non. 

A priori, M. Kénémé a une idée mais n'ose 
pas trop se prononcer, car je crois qu'il lui 
faudrait faire un diagnostic du bâtiment 
avant de donner son avis. Il faudrait peut-

être le questionner à ce sujet ? 

Anciennes classes utilisées comme logement familial par un instituteur 

A la date de la visite, la question se posait, à savoir si l'école de Thialgou devenait collège pour les 
6ème, quelles classes seraient disponibles pour les recevoir ? 

Ce bloc pouvant faire l'affaire, l'instituteur devra déménager pour laisser la place. 

Pendant notre séjour, la question était en suspens à savoir si l'école devenait bien collège 
pour les 6ème à la rentrée ! Le village attendait la décision administrative qui devait intervenir 
après la rentrée ; les enfants commençant leur scolarité au Collège de Boghé pouvaient 
ensuite être "rapatriés" sur l'école de Thialgou. 

Les jeux de plein air 

Le filet central n'a pas été changé mais nous 
n'avons pas pu aborder le pourquoi du 
comment pendant le séjour. 

J'ai manifesté mon mécontentement au 
Directeur de l'école en constatant que le 

ressort cassé d'un des jeux au sol était resté 
en l'état depuis 3 ans. Or; il présente un 
danger pour les enfants qui pourrait se 
blesser sérieusement s'ils tombaient sur le 
bout acéré et rouillé. 

Le directeur s'est engagé à le faire 
enlever par M. Kénémé, le ressort 
étant scellé dans un bloc béton 
dans le sol. A le relancer sur ce sujet 
! Il faut absolument que cela soit fait 
à la prochaine mission … 

 

 

Photo du bâtiment en 2009 

 Les jeux de plein air sont toujours aussi sollicités par les enfants 
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Le jardin d'enfants 

Ce sujet sera abordé lors de la rencontre avec la Coopérative des femmes, mais le Directeur nous fait 

déjà savoir qu'il souhaitait que le Jardin d'enfants se fasse à l'extérieur de l'école pour des questions de 
gestion de l'espace entre les petits enfants et les écoliers. 

Autres questions concernant l'école 

- La correspondance avec le collège de Fenouillet sera abordée plus tard lors d'une réunion avec le 
Directeur. 

- Le projet de changement de clôture sera abordé lors d'une réunion avec les parents d'élèves. 

Remise des cadeaux destinés à l'école au Directeur à l'issue de la visite 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

• Le 10 octobre à 22 h - Réunion avec l'association des Jeunes de Thialgou 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

Participent à la réunion : 

Aremau : Marie-Claire Rivoire - Colette Fillion-Nicollet  - & Khadidja 

Lam 

ASCJT : Amadou Tall  - Mamadou Lam - Moctar Ibrahima Sy - 
Moctar Hamdou - Moctar Abdoul Kelly - Amadou Ciré Diallo -  
Sy Ibrahima Kassoum  
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Les sujets abordés : 

Transports pour le collège de Boghé 

- L'utilisation des vélos a été abandonnée car problème de gestion et engins pas adaptés aux besoins 
et au terrain. 

- Si la création d'un collège à l'école de Thialgou devient effective, le problème du transport sera plus 

ou moins résolu. 

Reste l'idée de l'acquisition d'un bus pour le transport scolaire et le déplacement de l'équipe 
sportive dans les autres villages. Si ce projet reste très hypothétique, il ne nous paraît pas 
complètement irréaliste. En effet, nous avons vu circuler en Mauritanie plusieurs bus de 
compagnies de transports françaises recyclés. 

Si on trouve en France une société susceptible de faire don d'un vieux  bus (ou minibus), il y 

aura toujours des volontaires pour le rapatrier par la route en Mauritanie !... On peut rêver !? 

Construction d'une dalle pour le terrain de basket dans la cour de l'école 

Projet prioritaire pour les jeunes : La construction d'une dalle est indispensable si on veut que le terrain 
soit utilisé à sa juste valeur. L'ancien maire de Boghé s'était engagé à le faire mais sa promesse n'a pas 
été suivie d'effet. 

Suite à ma demande de devis avant mon départ, Amadou Tall m'a fourni celui-ci-joint, soit 
910 000 UM (2 715 € au cours d'aujourd'hui) (Annexe n° 1). Ce devis peut être rediscuté. 

Construction d'une clôture autour du foyer 

Cette clôture permettrait de développer des activités dans un cadre bien défini dans l'espace pour 

les jeunes (enclos fermé dans lequel il pourrait faire des répétitions de leurs spectacle, organiser des 
animations et fêtes etc.). 

Un devis doit être établi pour avoir une idée. Relancer Amadou Tall à ce sujet. 

Autre demande formulée par les jeunes 

- Une guitare sèche acoustique pour leurs répétitions et leurs spectacles. 

- Idée d'un jumelage et d'échanges culturels avec une troupe de jeunes de théâtre populaire en 
France (MJC, centre culturel, théâtre de rue…). 

Colette offre un caméscope à l'association des jeunes pour qu'ils puissent filmer leurs activités 
et leurs spectacles en particulier, ceci afin de  garder une trace de leurs créations et, 
pourquoi pas, mettre leurs réalisations sur You Tube. 

Nouveau bureau exécutif de l'A.J.T. : Les membres du bureau présents nous informent qu'un 

nouveau bureau sera élu pour la période 2016-2018.  

Cette liste sera communiquée à Aremau dès l'élection de ce nouveau bureau (Annexe n° 2). 

• Le 11 octobre à 9 h 45 - Visite du dispensaire 

Rencontre avec l'infirmier en poste, Haroune Abdoul Kelly, avec qui nous avons pu longuement 
échanger sur son travail au dispensaire : dépistage du paludisme, prévention prénatale et post-natal, 
vaccinations, lutte contre la malnutrition, etc. 
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L'infirmier nous montre les médicaments et traitements dont il dispose ainsi que les registres des 
consultations et des accouchements qui ont lieu au dispensaire de Thialgou. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puis, il nous fait part d'un besoin élémentaire et indispensable pour le dispensaire : un réfrigérateur 
pour conserver les médicaments et vaccins qui demandent à être conservés au froid. Faute de 

réfrigérateur, le dispensaire ne peut utiliser certains médicaments. 

Il nous informe que les lunettes livrées l'année dernière ont été toutes distribuées. Besoin en lunettes 
confirmé surtout pour la presbytie. 

Autre observation bonne à savoir : Depuis que nous visitons le dispensaire, à chaque mission, j'ai 
constaté qu'un lot très important de désinfectants pour l'eau (livré par une ONG) est stocké et non 
utilisés dans une pièce. 
J'ai questionné l'infirmier à ce sujet. Il m'a dit qu'à Thialgou l'eau est bonne et qu'ils n'en ont pas l'utilité. Il 
a lui-même pensé à demander à d'autres villages s'ils en avaient besoin, sans succès. Même si ce genre 
de produit peut se conserver longtemps (malgré la date de préemption qui est arrivé à terme), il est 
dommage qu'il soit non utilisé. L'infirmier est prêt à céder ce stock à un autre village (ou campement 
nomade …?) à condition qu'on vienne le chercher. 

Remise des cadeaux destinés au dispensaire à l'issue de la visite 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Tests pour dépister le paludisme Registre des accouchements sur lequel sont notés les 

informations sur la mère et sur le nouveau-né. 
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• Le 11 octobre à 11 h 30  
 - Visite de la bibliothèque et réunion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette rencontre permet de faire le point sur le fonctionnement de cet équipement et sur les  besoins 
des jeunes et des bibliothécaires pour compléter le matériel pédagogique et le mobilier. 

Fonctionnement de l'équipement : 

La bibliothèque fonctionne bien et des permanences sont assurées régulièrement. 

Cependant, le bâtiment n'étant pas équipé en électricité actuellement car en attente de 
branchement, il ne peut pas être utilisé en soirée et les ordinateurs n'ont pas pu être branchés. 

A vérifier si le branchement électrique sera effectif dans les mois à venir.. 

Entretien avec les bibliothécaires :  

- Les bibliothécaires souhaiteraient une formation complémentaire en plus des 5 jours déjà effectués.  

- Une formation pour d'autres volontaires serait nécessaire pour assurer les permanences à la 
bibliothèque. 

- Besoin en planisphères de l'Afrique, cartes de Mauritanie, globes terrestres. 

- Utilité d'acquérir des livres en langue arabes : dictionnaires français/arabe, romans, livres bilingues … 
pour les adultes et enfants du village qui ne maîtrisent pas le français et qui pourraient avoir accès à 
la bibliothèque s'ils pouvaient trouver des ouvrages en arabe. 

Idées émises : acquisition de livres d'occasion à NKT ou Maisons d'édition à NKT. 

Recherches de livres et dictionnaires en arabe d'occasion en France (difficile à trouver). 

Matériel informatique : 

Les ordinateurs livrés lors de précédentes missions sont devenus obsolètes (pas de lecteur de CD ou 
de clefs USB). 

En attente du branchement d'électricité, les jeunes souhaitent pendant les vacances organiser des 
stages de formation de logiciels de base (word - excel - power point…). Le directeur de l'école est 

d'accord pour mettre à leur disposition une salle de classe. 

Pour ce faire, Ils ont besoin de 4 ordinateurs. Il serait utile d'acquérir de nouveaux ordinateurs plus 
récents et pourquoi pas des portables. Colette attire l'attention sur le fait que compte-tenu des baisses 
de tension électriques, de la chaleur et de la poussière ambiante, il faut que les ordinateurs soient 
équipés d'onduleurs et de socles de ventilation. 

Amadou Tall doit vérifier le matériel informatique et les ordinateurs qui sont en stock afin de 

savoir lesquels sont encore en état de fonctionner et quels sont les besoins exacts. 

 

 

 



Rapport mission Mauritanie –octobre 2015 - MC Rivoire 

 Page 14 sur 32 

Montage des chaises 

Les 80 chaises livrées sont en attente de mise sur pied. Un jeune de Thialgou, Moctar Ibrahima Sy, 

spécialisé en construction métallique, propose de faire les pieds. Il a établi le devis ci-joint (Annexe n° 3) : 

453.500 UM (1350 € au cours d'aujourd'hui). 

 

 

 

 

 

 

 

 

Remise des cadeaux destinés aux jeunes et aux bibliothécaires 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 Les enfants du village devant le foyer-bibliothèque pour lequel l'association des jeunes demande une clôture afin  

que le bâtiment ait son propre espace d'activités à l'abri des passages des villageois et des incursions des animaux. 
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• Le 11 octobre à 14 h 30 - Rencontre avec une association de jeunes AJDT 
(Association des Jeunes pour le Développement de Thialgou) 

A leur demande, nous rencontrons des jeunes qui 
font des actions d'assainissement et de propreté 

dans Thialgou. En particulier pendant les vacances 
scolaires, ils organisent une opération de ramassage 
d'ordures avec les jeunes du village. Ils font des 
spectacles de sketchs de sensibilisation sur les 
questions d'hygiène et de gestion des déchets pour 
les villageois. 

Pour leur opération de ramassage d'ordures 
annuelle, ils font imprimer des tee-shirts avec un 
slogan (52 000 UM soit 150 €). 

A ma demande, ils ont rédigé une lettre de 
demande de soutien (Annexe n° 4) à Arémau pour 

soutenir leurs actions. 

Leur demande : outillage pour le ramassage des ordures (brouettes, râteaux, pelles, 
brouettes) car ils n'en ont pas assez pour tous les volontaires. Il s'avère après discussion avec 
Aliou Lam que la Mairie de Boghé peut prêter ce matériel pour des besoins ponctuels. 

Par contre, on pourrait les aider en fournissant des masques et des gants jetables (en grande 
quantité). 

Opération de nettoyage du village organisée par les jeunes de l'A.J.T.D. en août 2015 
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• Le 11 octobre à 17 h 45 - Rencontre avec les femmes de la coopérative 

Cette réunion est l'occasion de faire le point sur les projets qu'Aremau 
accompagne depuis plusieurs années, de connaître les difficultés rencontrées 
pour leurs réalisations, de tirer des leçons des échecs et de voir comment faire 
évoluer ceux en cours. 

Cette réunion a été plus aisée pour les échanges grâce à la présence de 
Khadidja Lam, jeune femme thialgoise vivant à NKT, qui nous a accompagnées 

pendant tout notre séjour à Thialgou et qui nous a servi d'interprète. Grâce à 
elle, nous avons pu aborder avec les femmes des questions les concernant 
particulièrement comme sur la prévention prénatale, les accouchements, les 
soins des nourrissons, par exemple. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les différents points abordés : 

Le potager 

Le potager actuel est abandonné car mal situé. Les femmes sont en attente d'un nouveau terrain que 
doivent leur attribuer les notables du village dans un endroit plus approprié dans le Diéri (*). Une 
demande de forage sera faite auprès d'ONG. Le problème de la clôture se posera plus tard. 

Pour l'instant, rien à faire tant que le terrain ne leur est pas attribué. 

(*) Le Diéri, désigne les terres éloignées du fleuve, jamais inondées et propices à l'élevage et aux cultures maraîchères qui dépendent 
de la pluviométrie pendant l'hivernage (saison des pluies). Le Diéri s'oppose au Walo qui désigne les terres cultivées situées dans les 
zones inondables au bord du fleuve Sénégal. 

Le jardin d'enfants 

Après quelques discussions sur le maintien ou non du jardin d'enfants dans l'école, il 'avère que pour 
toutes les questions déjà évoquées avec le Directeur de l'école, il est souhaitable qu'un nouveau 
jardin d'enfant soit construit sur le terrain dans le village. 

Je propose aux femmes de faire faire un devis sur la construction du jardin d'enfants avec un 

local attenant pour les femmes. Colette donne l'exemple d'un jardin d'enfant vu dans un 
village de l'Adrar, où une cuisine était intégrée dans la construction pour que les femmes 
puissent faire la cuisine pour les enfants. 
Ce projet plaît aux femmes. Elles doivent fournir un devis pour pouvoir discuter de sa 
faisabilité ou non (jardin d'enfants + local de femmes (atelier couture ?) + coin cuisine…). 

Une clôture sera aussi à prévoir !? 

 

   

   

 
Khaddjja Lam 
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Atelier de couture 

L'atelier de couture fonctionne. Des formations de couture sont dispensées à des jeunes filles du 

village qui ne vont pas à l'école. 

Les femmes doivent fournir une liste de matériel de couture nécessaire. A priori, cette liste 
avait déjà était faite et transmise à Aliou qui l'aurait perdue ! Une nouvelle liste devrait être 
établie et remise à Aliou pour transmission à Aremau (à surveiller …). 

Questions sur les formations et la santé 

Des discussions ont eu lieu sur une formation suivie par les femmes sur la transformation des aliments 
(conserves, légumes secs, préparation de semoule de couscous et conditionnement, etc.). 

Echanges sur la santé des femmes, grossesses, contrôle de la natalité, prévention pré et post-natale, 
accouchements, etc. 

 

Remise des cadeaux destinés  
à la coopérative des femmes à 

l'issue de la réunion. 

 

 

 

 

 

• Le 11 octobre à 21 h - Rencontre avec les Parents d'Elèves 

Cette réunion est l'occasion de faire la connaissance du nouveau bureau constitué suite au départ 

bien mérité des anciens qui ont beaucoup œuvré pour l'école, certains pendant 20 ans ! 

- M. Yall Bocar - Président et les membres des parents d'élèves : MM. Diou Amadou Tidjane, Dia 
Amada, Dia Amadou Abdarhame, Lam Amadou Salif. 

Lors de cette rencontre, seront repris certains points déjà abordés lors de la visite de l'école : 

Clôture de l'école 

Ce sujet est la préoccupation principale des parents 
d'élèves.  

Les problèmes de la clôture en grillage actuelle sont : 
- manque de sécurité = les enfants peuvent entrer et 

sortir de la cour de l'école comme ils veulent.  

 

 

 

 
 

- les animaux pénètrent dans la cour de l'école 

ce qui donne une mauvaise image de l'école 
maintenant que des nouveaux blocs sont 
construits. 
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Les Parents d'Elèves nous présentent un devis exorbitant qui a été établi précédemment pour un mur 
en briques de ciment, de 1,50 m; avec poteaux : 7000 000 UM soit 21.000 €. 

J'ai demandé qu'un nouveau devis soit établi. Il faut imaginer un autre mode de construction 

moins cher que celle en moellons. Est-ce que c'est le cas pour un mur en plaques de béton 
(si on en trouve en Mauritanie ?) ? Se renseigner à partir de la France, peut-être ? 

Moyens financiers de l'association des parents d'élève 

Les parents d'élèves n'ont pas de ressources propres. Ils nous demandent des idées pour trouver des 
financements. Nous évoquons l'organisation de tombolas, de kermesses scolaires, etc. 

Des parents d'élèves français pourraient peut-être donner des idées sur l'organisation des 
tombolas et kermesses ? 
Aremau  pourrait peut-être fournir des gadgets et objets de publicité pour alimenter une 
tombola (des porte-clefs, stylos, tee-shirts ?...). 

• Le 12 octobre à 11 h : rencontre avec le Maire de Boghé  
et avec l'association des diabétiques 

Rencontre de courtoisie avec Monsieur le Maire 

Cette visite permet de faire un rappel sur les missions effectuées, depuis 2008,sous le mandant du 
maire précédent M. Adama Moussa, et de remercier M. Dia Hanadi, le maire actuel, de continuer à 
s'intéresser et à accompagner les actions d'Aremau. 

Un exemplaire du rapport de la mission  2014 est remis au Maire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Remise du matériel de diabétique au Président de l'association des diabétiques 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le colis remis comprend deux Set de glycémie  

Accu-Chek Performa qui ont été vérifiés en 

France pour garantir leur bonne utilisation. 

Ceux sont des systèmes d'auto-surveillance de 

la glycémie destinés aux personnes atteintes de 

diabète. 
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• Le 12 octobre à 15 h 30 - Achat pour la boutique mauritanienne 

Cette année les femmes du village n'ont pas beaucoup de choix à nous proposer. 

Mais les négociations se font dans de très bonnes conditions et dans  la bonne humeur. 
Achat de vanneries et de louches en courges : 
10 plateaux en vannerie (petits et grands) à 500 UM/un. 
8 louches en courge (différents modèle) à 300 UM/un. 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

• Le 12 octobre à 22 h 30 - Réunion avec les instituteurs de Thialgou 

A cette date, la rentrée scolaire n'a pas encore eu lieu. De fait, ce sont tous les instituteurs, résidant à 
Thialgou mais qui enseignent dans d'autres communes, qui viennent assister à cette réunion. 

Les échanges de cette réunion ont porté sur l'enseignement primaire en Mauritanie en général avec 
quelques focus sur l'école de Thialgou. Le Directeur de l'école, M. N'Gaïdé, indisposé, n'a pas pu 
participer à cette rencontre. 

Ont été abordé plus particulièrement sur Thialgou les questions sur l'intégration de classes de 6ème à 
l'école primaire, les échanges de correspondances avec le collège de Fenouillet et les besoins en 
matériels scolaires. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Besoins de matériel scolaire exprimés par les instituteurs : Equerres, compas, rapporteurs, 
règles pour les instituteurs (pour cours sur le tableau)…. pour les enfants aussi ? 

Dictionnaires arabe/français. 
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• Le 13 octobre à 19 h. - Réunion avec le Directeur de l'école 

Correspondance avec le Collège de Fenouillet 

M. N'Gaïdé confirme la volonté de poursuivre cette correspondance. Le problème est 
l'acheminement du courrier aller-retour entre la Mauritanie et la France qui est met beaucoup de 
temps entre chaque envoi. 

Le dernier envoi du collège de Fenouillet, comportant 16 lettres, est arrivé à Thialgou à la fin de 
l'année scolaire et il était trop tard pour que les écoliers puissent faire une réponse.  

La rentrée scolaire n'ayant pas encore eu lieu ici, il n'est pas possible de faire une réponse des élèves 
de Thialgou avant le départ de Marie-Claire. 

Si aucune occasion de faire porter les courriers en France avant le 15 décembre prochain ne se 
présente, Colette peut se charger d'apporter les lettres en France à condition que M. N'Gaïdé puisse 

lui faire parvenir les missives à NKT avant la date de son départ. 

Marie-Claire propose (et insiste) pour diminuer les temps d'acheminement des courriers, il 
faudrait que chaque fois qu'un courrier est prêt à partir, Etienne lance un appel par mail à 
tous les correspondants d'Aremau pour savoir qui fait un aller/retour France-Mauritanie (et 
vice-versa) pour faire le facteur. 

• Le 13 octobre à 21 h. 45 - Réunion de bilan de la mission à Thialgou 

Avant le départ de la mission qui doit avoir lieu le lendemain matin, une réunion de bilan des trois jours 
avec les différents intervenants permet de récapituler tous les points importants qui ont été abordés 
pendant le séjour. 

Les participants à cette réunion manifestent leur satisfaction, de part et d'autre, d'avoir pris le temps 
de pouvoir échanger, discuter, écouter les besoins évoqués, comprendre le fonctionnement des 
différents collectifs. 

Les thialgois ont apprécié la qualité de l'écoute des représentantes d'Aremau qui ont essayé 
d'évaluer ce qu'Aremau pouvait être en mesure d'apporter d'aide aux projets évoqués sans pour 
autant s'engager sur les décisions à venir. 

Les échanges ont permis de mieux comprendre certaines demandes et certains problèmes récurrents 
depuis les premières missions d'Aremau.  

  

  

  

  

  

  

  

 

Photo de groupe à l'issue de la réunion de bilan 

��  ��  ��  
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A Atar - les 18 et 19 octobre 

Nous avons visité la palmeraie qui est dans un piteux état. En effet, il semblerait que suite à un  grand 
découragement après plusieurs périodes de sécheresse, l'entretien de la palmeraie a été suspendu. 

Cependant, avant notre arrivée, Ahmed a repris les choses en main. Il a recruté un jardinier qui va 
entretenir la palmeraie moyennant la culture d'un jardin sur le terrain, dont le jardinier pourra bénéficier 
des productions.  

La clôture devrait être refaite et Ahmed propose de replanter des grands rejets qu'il prélèverait dans une 
de ses palmeraies à l'abandon. 

Colette étant sur place pendant plusieurs semaines on peut espérer que ces décisions seront suivies 
d'effet ! 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Compte-rendu de Colette à la fin de son séjour à la mi-décembre 2015 

Depuis mon dernier séjour de février 2015, les palmiers ont repris un peu car la sécheresse est toujours présente 
malgré quelques jours de pluie sur Atar très localisés qui n’ont pas permis de remplir les puits et les oueds. Le 
problème majeur est la salinité de l’eau. 

Ahmed, avec le jardinier - qui a planté les palmiers en 2009 et qui 
revenu s’installer à côté de la palmeraie –, envisage de creuser 
d’environ 2 mètres supplémentaires le puits ce qui donnera une 
profondeur de 12 mètres, espérant trouver une eau plus douce. 

Aujourd’hui nous avons recensé 17 palmiers en bonne croissance et 
les10 rejets plantés en février dernier se développent lentement et 
d’autres rejets sont en pépinière pour être plantés lors de mon 
prochain séjour en février 2016. 

Le jardinier a repris les carrés où il a fait des essais de 
maraichage mais l’eau salée n'a permis qu’aux 
pastèques et gombos de pousser ; il poursuivra avec du 
petit mil et de la luzerne. 

En 2016, avec Association française pour 
l’agroforesterie –www.ong-agroforesterie.org ,  nous 
élaborerons un projet sur le reste de la parcelle pour 
planter des moringas et des jujubiers et améliorer le 
maraichage grâce au système ancien des arbres 
fertilitaires plantés en haies autour des carrés pour 
nourrir en azote la terre sableuse qui en a bien besoin et 
limiter l’érosion par le soleil et le vent. 

 
 

 

 

 

Quelques rares palmiers ont résisté à la sécheresse 
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Pour information : Le GIE (Groupement 
d'Intérêt économique) de l'Adrar, dont 
s'occupe Ahmed, a ouvert une boutique 
de vente et de commercialisation des 

dattes de l'Adrar à NKT. 
On peut donc maintenant acheter des 
dattes de plusieurs variétés de l'Adrar, à 
NKT (2000 UM en moyenne le Kg - soit 6 €). 
 

  
  
  

��  ��  ��  
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A Nouakchott - les 20 au 21 octobre 

• Le 20 octobre à 15 h. - Remise de lunettes de vue 
 

Un rendez-vous était prévu chez Abou avec un représentant 
du service ophtalmologique à qui devait être remis des 
cartons de lunettes. 

La personne ne s'étant présentée, j'ai remis officiellement les 
lunettes à Abou pour qu'il les transmette lui-même au service 
destinataire avec les lunettes qu'il avait toujours en stock 

chez lui de la livraison précédente. 

Demander à l'occasion à Abou, les photos de la 
remise officielle des lunettes au service 
ophtalmologique. 

• Le 20 octobre à 18 h. - Rencontre avec le Directeur de l'école Capital 7 
 

Le 15 septembre 2015, M. OULD Mohamed Salem,  
directeur de l'école a appris qu'on le nommait à l'Ecole 
fondamentale d'excellence de NKT et que l'école 

Capitale 7 allait fermer, les écoliers devant être 
repartis, avant la rentrée scolaiore, dans les écoles 
environnantes. 

L'école Capitale 7 va être détruite pour laisser la place 
à un centre commercial. 

Cette nouvelle nous a bouleversés car c'est ici qu'à eu 

lieu la première rencontre en 2001, qui est à l'origine 
d'Aremau et qui a permis la création de la 
bibliothèque et le jumelage  Bruguières - Ecole 
Capitale 7 

Nous avons pris quelques photos avant de 

quitter définitivement ce lieu chargé de 
beaux et émouvants souvenirs. 

Le directeur nous annonce qu'il va transférer  
la bibliothèque de l'école capitale 7 dans sa 
nouvelle école et que Mme Lala Mint Barka, 
la bibliothécaire de l'école 7 le suivra à 

l'école fondamentale. 

• Le 20 octobre à 21 h. - Visite de l'école fondamentale d'excellence 

M. Ould Mohamed nous invite, avec Abou, à venir visiter l'école fondamentale d'excellence, où il a 

été nommé, et qui est la première à ouvrir à NKT. 

Nous nous y sommes rendus à la nuit 
tombée.  Le directeur nous a fait visiter les 
locaux de l'école qui a été inaugurée la 
veille par le Président de la République. 

 

 
 
 

 

 

 

Abou et le directeur de l'école 

posent une dernière fois dans  

la bibliothèque réalisée grâce 

à Aremau et qui reste une 

belle réussite de l'Ecole 

Capitale 7 et un beau symbole 

de jumelage. 
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Le directeur nous a fait visiter la salle d'étude qui sera aménagée avec la bibliothèque de l'école 

Capitale 7. Il espère bien sûr continuer la coopération avec Aremau.  

A voir donc comment peut continuer cette collaboration dans le cadre de la nouvelle école. 
 

 

 

 

 

 

 

 

Agence Mauritanienne de l'Information 

Activités présidentielles 
Le Président de la République visite la première école fondamentale d'excellence ouverte dans la 
moughataa de Tevrag Zeina 
 

Nouakchott,  19/10/2015  - Le Président de la République, son Excellence Monsieur Mohamed Ould Abdel Aziz 
a visité, dans la moughataa de Tevrag Zeina, la première école fondamentale d'excellence ouverte dans le pays. 

A l'entrée de l'établissement, le Président de la République a été accueilli à 
par le ministre de l'éducation nationale, le wali de Nouakchott Ouest, les 
autorités administratives et communales ainsi que par les représentants des 
parents d'élèves 

Cette visite, qui rentre dans le cadre de l'ouverture de l'année scolaire 2015-
2016, a permis au Président de la République de se rendre dans les 
différentes classes, dans la salle informatique et la bibliothèque de l'école 
où il a écouté des explications sur la nature des cours et des équipements de 
l'établissement.  

Son Excellence Monsieur Mohamed Ould Abdel Aziz a aussi planté un arbuste dans la cours de cette école afin 
d'enraciner dans ce futur établissement vert la culture environnementale chez ses élèves. 

180 élèves suivront les cours dans les classes de la première année à la sixième de l'école à raison de 30 élèves par 
classe. Le corps enseignant et les élèves sont choisis selon la compétence des enseignants et la supériorité des rangs 
des élèves. 

 

 

 

Salle où le directeur souhaite faire rapatrier la bibliothèque de 

l'Ecole Capitale 7 
Bâtiment principal de l'Ecole d'Excellence 

Signature du registre des visites de l'école 

au nom d'Aremau 
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aannnneexxeess  
 

 

..  AAnnnneexxee  11  --  DDeevviiss  ppoouurr  llaa  ccoonnffeeccttiioonn  dd''uunnee  ddaallllee  ssuurr  
llee  tteerrrraaiinn  ddee  bbaasskkeett  ddaannss  ll''ééccoollee  

  
  
..  AAnnnneexxee  22  --LLiissttee  dduu  BBuurreeaauu  eexxééccuuttiiff  ddee  ll''AAssssoocciiaattiioonn  
ddeess  JJeeuunneess  ddee  TThhiiaallggoouu  --  EExxeerrcciiccee  22001166--  22001188  

  
  
..  AAnnnneexxee  33  --  PPrroojjeett  eessttiimmaattiiff  ddee  mmoonnttaaggee  ddee  cchhaaiisseess  
ppoouurr  llee  ffooyyeerr--bbiibblliiootthhèèqquuee  ddeess  jjeeuunneess  ddee  TThhiiaallggoouu  

  
  
..  AAnnnneexxee  44  --  DDeemmaannddee  ddee  mmaattéérriieellss  ddee  ll''aassssoocciiaattiioonn  
ddeess  JJeeuunneess  ppoouurr  llee  ddéévveellooppppeemmeenntt  ddee  TThhiiaallggoouu 

ppoouurr  llee  nneettttooyyaaggee  dduu  vviillllaaggee  
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ASSOCIATION   POUR  LE DEVELOPPEMENT  ET  LA  PROMOTION  DE LA  JEUNESSE   DE THIALGOU  

Fiche de planification d’activité  

Activité : Projet de construction de la dalle du terrain de Basketball  
Agence d’exécution : ASSOCIATION POUR LE DEVELOPPEMENT  ET LA PROMOTION  DE LA JEUNESSE  DE THIALGOU  

Lieu : Thialgou- Boghé / Brakna (Mauritanie)  

Contact : 00222 47 76 11 00 

Contexte :  

La présente démarche a pour objet de vous proposer un 
partenariat dans le cadre de la mise en œuvre de nos 
programmes d’urgences et la promotion du Basketball  à 
Thialgou. 
L’Association pour le Développement et la Promotion de la 
Jeunesse de Thialgou est une association  regroupant des 
centaines  de membres dont l’âge varie entre 15 et 40 ans. Elle 
a pour objectif la promotion de l’éducation, de la culture  du 
sport et de la solidarité. 
 
A l’heure actuelle, l’exécution des programmes  au niveau du 
village devient de plus en plus difficile, voir impossible en 
raison de la croissance rapide de la population thialgoise, 
particulièrement celle des jeunes. Une croissance qui ne s’est 
pas accompagnée d’infrastructures permettant à la jeunesse 
thialgoise de mener des activités saines et instructives. 
En raison de l’installation des cerceaux de basketball  par  
l’Association  Française AREMAU ( pour toute information 

tapez sur Google ‘’ AREMAU / THIALGOU),les jeunes 
déplorent qu’ils ne puissent pas en être  bénéficiaires  car le 
basketball serait une alternative  au football qui est la seule  
activité  sportive pratiquée  par les jeunes et qui ne peut pas 
accueillir tous les jeunes désireux de pratiquer un sport .Cette 
situation est due à l’absence d’une dalle permettant le terrain 
d’être opérationnel . 
Pour remédier ce problème, l’association des jeunes s’est 
fixée   comme priorité la recherche de partenaire pour le 
financement de la dalle  dont la mise en place  aboutit  à la 
promotion du basketball  et par la même occasion  de 
diversifier  les activités sportives en orientant une partie des 
jeunes qui s’entassent au seul terrain de football vers le 
basketball. 
L’association  ne dispose pas de moyens nécessaire pour 
matérialiser  ce projet et  compte beaucoup sur  des  
partenaires  désireux apporter  des solutions  pour soutenir  
l’épanouissement de cette jeunesse   

 

Objectif du projet  

• Permettre aux jeunes thialgois et des villages environnants de pratiquer le Basketball 
• Offrir aux jeunes un cadre d’épanouissement  
• Offrir une alternative à la pratique  du football 

Résultats attendus : 
La pratique du basketball à Thialgou et villages environnants  

Bénéficiaires : les jeunes de Thialgou et  les jeunes des villages environnants 
Description de l’activité par étape y compris les tâches de suivi : 
1- Mobiliser des fonds  
2- Réalisation d’une étude auprès d’un ingénieur   
3- Procéder à la construction  de la dalle 
4- Rapport d’activité  
5- Suivi et évaluation seront faits par l’équipe de l’association  en collaboration avec les partenaires de mise en œuvre. 

Budget de ‘’ Association  pour le Développement  et la Promotion   de la Jeunesse de Thialgou’’ :   

Désignation  Quantité Prix unitaire   Prix total  
Ciment  5 tonnes  55.000  275.000 UN 
Graviers  4 camions  12.000 48.000    UN 
Sable  8 camions 10.000 80.000    UN 
Fer  2paquets de fer 8 33.000 66.000    UN  
Fer  2paquet de fer 6 33.000 66.000    UN 
Brique plein  300  250  75.000    UN 
Main d’œuvre  300.000  300.000   UN 
Total     910  000   UN 
Budget total de l’Association Pour le Développement et la Promotion de la Jeunesse de Thialgou ’’  pour la 
réalisation de ce programme s’élève à   .910.000 UN 

ANNEXE n° 1 
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ASSOCIATION DES JEUNES DE THIALGOU 

A.J.T 

Bureau de l`A.J.T exercice 2016- 2018 
 

Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 

Président d`honneur 

 

Alhousseine Amadou Dia dit Elhadj 

Amadou Mamadou Ba dit Oumar Prof 

 

 

22 26 98 17/ 46 42 61 98 

22 18 86 24/ 46739425 

 

Conseillers 

 

Aboubackry Oumar Lam 

Cheikh Oumar Lam 

Abdoulaye Mamadou Ba  

Alhousseini Abdoul Kelly dit  Samba kellel 

Mamadou Moussa Lam dit Dialade 

Mouhamadou Amadou Thiam 

 

 

22 38 91 85 

22 44 60 53 

22 20 60 76 

4648 70 74/26487074 

46 50 70 96 

46 48 74 67 

Présidence 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Président 

1e Vice-Président 

2e Vice-Président chargé des 

relations extérieures 

 

 
Moctar Amadou Bocar Lam 

Abdrahmane Dia Dit Salif 

Aliou Moctar Lam 

 
22 09 38 19/46 53 61 97 

49 28 05 49 

46 76 17 78/ 22 44 10 75 

Secrétariat Générale  
Fonctions  Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Secrétaire General 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

3e Adjoint 

 

 
Oumar Diallo 

Amadou Yall dit Deco 

Amadou Sada Dia 

Amadou Yall 

 
46 56 74 23 

47 68 13 22 

46 03 26 11 

47 46 92 87 

Secrétariat aux affaires culturelles 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 

Secrétaire 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

2e Adjoint 

3e Adjoint 

 
Amadou Soko 

Mariam Elhadj Sy dite AminataMama 

Amadou Abou Lam dit Amadou Aissata 

Zakaria Binta 

Aisse Ngaide 

 

 

47 57 74 30 

44 85 04 13 

46 26 51 58 

46 03 30 61 

46 30 50 41 

Secrétariat aux affaires sociales 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Secrétaire 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

3e Adjoint 

4e Adjoint 

5e Adjoint 

 
Amadou Alhousseni Sy dit Mama Sy 

Oumou Oumar Dia dite Mignel 

Adama Alassane Sy dit Babo 

Binta Wone 

Moussa Lam dit Mamo Coumba Aissata Djeyni 

Aissata Sy 

 

 
46 06 59 71 

41 95 47 13 

47 45 80 22 

46 44 76 32 

 

44 47 67 19 
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Secrétariat aux affaires sportives 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Secrétaire 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

3e Adjoint 

4e Adjoint 

5e Adjoint 

 
Moctar Abdoul Kelly dit Thierno kellel 

Saidou Bocar Dia 

Moctar Ibrahima Sy 

Mamoudou Dia 

Oumar Abou Wagne 

Oumar Alhousseini Sy Dit Bathia 

 

 
46 40 07 32 

20 80 31 43 

20 52 92 14 

48 24 81 10 

44 82 16 17  

43 91 26 86 

 

 

Secrétariat aux affaires économiques 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Secrétaire 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

3e Adjoint 

4e Adjoint 

 

 
Mamadou Ibrahima Lam dit Aboumolfel 

Adama Ibrahima Lam 

Ali Moussa Mbaye dit Bocar Woni 

Abdoulaye Dede Sy 

Elimane Hamadi Dia dit Baba Dade 

 
46 85 05 33 

47 52 63 19 

46 54 05 39 

46 71 92 39 

44 63 35 01 

 

Trésorerie Générale 
Fonctions Prénoms et Noms № de téléphone 

 
Trésorier 

1e Adjoint 

2e Adjoint 

 

 
Hamady Sem 

Djibril Wagne 

Alassane Dia 

 
46 54 96 57 

46 57 63 39 

47 82 85 45 
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ASSOCIATION   POUR  LE DEVELOPPEMENT  ET  LA  PROMO TION  DE LA  JEUNESSE   
DE THIALGOU  

Association des  Jeunes de Thialgou 

Fiche de planification d’activité  

Activité : Projet  de montage  des chaises offertes par Aremau 

 

Agence d’exécution :  

ASSOCIATION POUR LE DEVELOPPEMENT  ET LA PROMOTION  DE LA JEUNESSE  DE THIALGOU  

 

Lieu : Thialgou- Boghé / Brakna (Mauritanie)  

Contact : 00222 47 76 11 00 

 

Objectif du projet  

• Equiper la bibliothèque de Thialgou des chaises    
 

Bénéficiaires : les habitants de Thialgou particulièrement les jeunes  

 

Description de l’activité par étape y compris les tâches de suivi : 

6- Mobiliser des fonds  

7- Réalisation de l’ouvrage par un technicien de construction métallique  

 

 

Budget de ‘’ Association  pour le Développement  et la Promotion   de la Jeunesse de Thialgou’’ :   

 

Désignation  Quantité Prix unitaire   Prix total  
Cornière  30 barres   8.000  240.000  UN 
Vice  4 paquets  5.000   20.000 UM 
ELECTRODE  7 paquets 1.500   10.500    UN 
Fer 6 1 paquets de fer 6 33.000   33.000    UN  

 
Main d’œuvre       150.000 UM 

 
Total       453.500 UM 
 

Devis réalisé par Moctar Ibrahima Sy ; technicien de construction métallique  

Tel : 00222 46 01 37 33 

 

 

 

Budget total de ’’ Association Pour  le Développement et la Promotion de la Jeunesse de Thialgou ’’  pour la 

réalisation de ce programme s’élève à   .453.500 UM 

 

ANNEXE n° 3 



Rapport mission Mauritanie –octobre 2015 - MC Rivoire 

 Page 31 sur 32 

 

 

                      Unité – Propreté – Développement  

 

  Nouakchott, le 01/11/15 

 

Association des Jeunes Pour le Développement de Thialgou (AJDT)                                  AREMAU  

youssoufsy239@yahoo.fr                                                                                                           Au delà du goudron   

symoussa02@live.fr                                                                                                             marie.claire.rivoire@gmail.com 

Tél : 222 47 97 14 50/ 222 44 21 77 48                                                                             amadoutall18@yahoo.fr 

 

LETTRE DE SOUTIEN 

L’Association des Jeunes pour le Développement de Thialgou(AJDT) a l’honneur et le plus 

grand plaisir de venir solliciter au prés de votre haute bienveillance dans le but d’une 

demande de soutien matériaux de collecte pour assurer le bon fonctionnement de 

l’assainissement au sein du village (Thialgou). 

Votre contribution nous sera très utile afin que nous puissions atteindre nos objectifs. 

L’année 2015 – 2016 sera notre 5
éme

 édition d’assainissement au sein du village. 

Nous avons besoin comme matériaux :  

- 7 brouettes  

- 10 pelles  

- 10 râteaux 

- 3 douzaines de masque  

- 2 douzaines de gant  

Dans l’attente d’une suite favorable veuillez agréer Mesdames, Messieurs l’expression de 

nos sentiments distingués. 

  

Président de l’AJDT 
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LLaa  MMaauurriittaanniiee!!  
 

Les ethnies s’entrelacent, 

les cultures se fondent, 

les tribus s’embrassent, 

le soleil illumine les cœurs, 

la chaleur humaine se partage, 

l’hospitalité se vit, 

de la dune au fleuve, 

de l’océan à la forêt. 
 
Bâ Abou 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AAssssoocciiaattiioonn  AARREEMMAAUU  
Président: M. Etienne RIVOIRE 

03 Impasse du Lauragais 
31150 Bruguières - France 

Tél : 05 61 82 30 46 
association-aremau@club-internet.fr 


